



04.08.2025

SPD-Fraktion fordert: Wiederaufnahme Planung Sozialraumzentrum Kempten-Ost

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

der Zustand des JuZe Bühl war bereits mehrfach Thema in unseren städtischen Gremien, der Stadtjugendring nannte das Gebäude in der Frühjahrsvollversammlung „fertig“. Leider wurde der Ersatzneubau in Form eines Sozialraumzentrums Kempten-Ost in der aktuellen Haushaltsplanung zurückgestellt. Um den Jugendlichen im Kemptener Osten auch in Zukunft eine Anlaufstelle zu bieten, muss in unseren Augen dringend gehandelt werden, da der Erhalt des aktuellen Jugendzentrums auf dem Bühl mit einem hohen finanziellen Aufwand verbunden wäre. Gelder, die der Stadtjugendring auf Grund der erfolgten Einsparungen nicht hat und ein Stückweit auch verschwendet würden, da ein Ersatz ja geplant ist.

Ein neues Sozialraumzentrum Kempten-Ost wäre auch im Hinblick auf die neue Wohnbebauung in der Parkstadt Engelhalde ein Gewinn für den gesamten Sozialraum Kempten-Ost. Der geplante Standort bei den Lindenbergsschulen läge zudem deutlich zentraler als der derzeitige Standort der JuZe Bühl.

Sowohl in den vergangenen Haushaltsberatungen als auch in der Sitzung des HFA am 19. Mai habe ich daher die Idee des Stadtjugendrings eingebracht, bei der weiteren Planung den Verkaufserlös für das aktuelle Grundstück auf dem das JuZe steht, mit einzurechnen. Mir ist bewusst, dass es keine Zweckbindung für solche Einnahmen gibt, aber zumindest gedanklich sollte diese Zweckbindung als Form der Gegenfinanzierung genutzt werden.

Ich beantrage daher im Namen der SPD-Fraktion

1. die Wiederaufnahme von Planungskosten in den städtischen Haushalt 2026 für den Bau eines Sozialraumzentrums Kempten-Ost auf Basis der Bedarfsanerkennung im Ausschuss für soziale Fragen vom 31.7.2024.
2. Optionen für den Verkauf des aktuellen Grundstückes inmitten des Gewerbegebietes Auf dem Bühl zu prüfen und den zu erwartenden Erlös ebenfalls in die Haushaltsplanung aufzunehmen.
3. Einstellung weiterer Mittel in den Folgejahren für den Bau des Sozialraumzentrums Kempten-Ost in der Förderkulisse der Sozialen Stadt Kempten-Ost.

Mit freundlichen Grüßen
Katharina Schrader